

## Exportaciones de crudo a EU caen 50% en 10 años (El Financiero 15/11/13)

Exportaciones de crudo a EU caen 50% en 10 años (El Financiero 15/11/13) Diego Elías Viernes, 15 de noviembre de 2013 • Declive de Cantarell impacta niveles de extracción y ventas. • CAEN EXPORTACIONES DE CRUDO A EU La venta de crudo mexicano hacia Estados Unidos cayó 50 por ciento en los últimos diez años. De enero a septiembre de 2003 las exportaciones sumaron 412 millones 704 mil barriles, y una década después la cantidad cayó a 224 millones 407 mil barriles, de acuerdo con cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos. Esta situación se debe al boom petrolero que está viviendo el vecino país del norte. Las importaciones totales de crudo de la mayor economía del mundo disminuyeron 22 por ciento en el periodo, pero lo extraordinario es que Canadá ha incrementado la venta de barriles de petróleo a los estadounidenses en 71 por ciento. Ahora encabeza la lista de los países que le exportan crudo a Estados Unidos, de hecho se ubica por encima de Arabia Saudita, que es el principal productor dentro de la Organización de los Países Exportadores de Petróleo (OPEP). La caída en las exportaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex) obedece principalmente a la baja en la producción de crudo. El declive de Cantarell ha impactado profundamente los niveles de extracción y exportación, declaró Arturo Carranza, de Solana Consultores. Explicó que la producción adicional que se ha incorporado, por otro lado, no ha sido suficiente para compensar la menor producción. "Para que la paraestatal aumente sus niveles de extracción, y por consiguiente sus exportaciones, necesita continuar impulsando las actividades de exploración. Uno de los retos de la petrolera, en este sentido, está relacionado con la necesidad de realizar nuevos hallazgos de petróleo", dijo el especialista. Sin embargo, destacó que la disminución en el volumen de las exportaciones petroleras no ha tenido un impacto tan grande en las finanzas públicas debido a que el precio del petróleo ha experimentado un aumento sostenido en los últimos años. Esto, mencionó Carranza, implica que a pesar de que Pemex exporta hoy menos barriles de petróleo, los ingresos que obtiene por este concepto no han variado mucho porque el precio de la mezcla mexicana es hoy mayor que hace 10 años. En la última década, por ello, los ingresos petroleros continúan representando entre 30 y 35 por ciento de los ingresos públicos. Recientemente la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés) señaló que Estados Unidos será autosuficiente en materia de energía, por lo tanto las autoridades tendrán que pensar en que parte del mundo colocarán el petróleo y cómo garantizarán los recursos por la venta de este energético. México debe buscar nuevos mercados para exportar petróleo. Los pronósticos de la IEA indican que la región del mundo que experimentará un mayor aumento en la demanda energética será Asia. Carranza señaló que Pemex debe procurar, en este escenario, ganar espacios en los mercados de China y la India. Por otra parte, las exportaciones totales de México a Estados Unidos fueron de 23 mil 274 millones de dólares en septiembre de este año, lo que significó un aumento de 4.78 por ciento frente a igual mes de 2012. De enero a septiembre las ventas de México a ese país ascendieron a 209 mil 346 millones de dólares, apenas 0.24 por ciento más que en el mismo lapso del año pasado.